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文/片 本报记者 徐洁

合并后有学生5000人
每年对外招生300人左右

合并后的新山大附中共有老师300
余名，学生约5000人，成为一所包含小
学、初中的九年一贯制学校。山东大学
附属中学属于单位办学，合并后仍以服
务山东大学教职工子女为主，有少量名
额面向社会招生，目前，每年对外招生
人数在300人左右。在省城，每年山大附
中面向社会的招生考试总能吸引大批
小学毕业生报名。

1月23日，赵勇表示，两校合并后，
真正的师资变动要到2018年暑假以后，
不能让学生因合校受到任何影响，目
前，就山大附中现有的场所，无法扩招
接收更多的学生，而两校整合后，会进
一步提升学校的水平和能力，实现办学
能力、教育资源的1+1>2。

虽然同冠以“山东大学”之名，但
2000年山东大学正式合校后，两所附中
还是各自办学，并没有真正融合。赵勇
说，不同单位会有不同文化，合并首先
是文化融合，有了更多认同文化的师
资，才有对外服务的力量，不是人多了
就是融合，再有能力的人，也得适应一
两年，参与到教育教学中去，融入文化

中去，才是真正的融合。

分校实行管办一体化
不光是贴牌子、派人

近年来，山东大学在基础教育领域
不断“开疆拓土”，成立基础教育集团，
在省内有多个附属基础教育学校，在济
南有山东大学附属中学，山东大学第二
附属中学、山大辅仁学校等5所，在菏泽
建有山大附中实验学校，在青岛建有山
东大学实验学校，在德州建有山大二附
中永锋实验学校。

赵勇坦承，现在省内外多个城市向
山大附中发出办学邀请，但山大附中一
定会根据办学能力扩大规模，山东大学
不从基础教育办学中收取任何费用，联
合办学托管费完全用于基础教育发展，
所以说，目的是为了办高水平的学校，
而不是单纯扩大办学规模。

赵勇说，集团办学不是光贴个牌
子、派个人，山大基础教育集团实行各
校区管理、办学真正的一体化，比如为
了解决“为了用而学，不是为了学而学”
的问题，学校聘请高校专家领衔，由学
校优秀老师组成课题组，在小学低龄段
教学开发全课程教学，在初中段开发项
目制教学，形成教学成果后，在各个校
区推广，“我们输出的是教育文化、教学
标准、师资资源。”赵勇说。

新新山山大大附附中中场场地地受受限限，，暂暂不不扩扩招招
不让学生受合校影响，2018年暑假以后变动师资力量

近日，山东大学附属中学与山东大学第二附属中学合并，成为省城家长关注
的焦点。23日下午，山东大学召开正式合并会议，就学校合并后人员、教学、招生
等系列问题进行了商讨确定。不过，公众关注的远非合并本身，而是合并后的山
大附中是否会扩大招生规模，山大是否会在各市基础教育领域继续开疆拓土等。
对此，山东大学基础教育集团副理事长、总校长、山大附中校长赵勇接受齐鲁晚
报专访，一一作出回应。

为使选拔更关注过程、避免应试化，
2017年，山大附中招生取消笔试，以语文、
数学面试，机试和检查证书三个环节考查
学生综合素质。

今年的山大附中招生方式有何变化？
赵勇说，每年的变化不大，但非要说“变”
的话，每年的考试题目和方式都在变，目
的只有一个——— 让应试机构摸不着所谓

“小升初”应试的路子，这不是在与机构和
孩子作对，而是不让孩子在小学阶段因为
所谓“小升初”备受折磨，这也是学校的无
奈之举，既要选拔，又要让他们回归正常
的教育、快乐的童年，这是山大附中每年

都在努力的一件事。
“我们常说，这个孩子基础知识扎实，

这有用吗？”赵勇说，孩子知识装了一脑
子，习题做得很熟练，考试分数很高，但到
了社会上真正解决问题的时候解决不了，
那么，教育者应当反思，我们的教育价值
在哪里？智能化时代来临之时，教育者应
当思索，人应当具备什么样的能力，什么
样的人真正具备创新能力。

目前，山大附中正在探索的项目制教
学就是为解决知识与应用之间的割裂问
题。赵勇表示，未来山大附中要探索更贴近
自然、更有利于学生能力培养的教育方式。

校长谈招生：

考考题题年年年年变变，，没没有有固固定定套套路路可可循循

山大附中校长赵勇说：“我们输出的是教育文化、教学标准和师资。”
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